



GIMNASIO LOS PIRINEOS
“EDUCACIÓN Y FORMACIÓN INTEGRAL CON ÉNFASIS EN VALORES, INGLÉS,
EMPRENDIMIENTO Y GESTIÓN LABORAL”.

TALLER EPA TERCER PERIODO
HISTORIA GRADO OCTAVO

ESTUDIANTE: _____ FECHA: _____

REVOLUCIÓN DE 1848



La oleada revolucionaria de 1848 se inició al igual que la de 1830 en Francia y se extendió a continuación por gran parte de Europa. Es conocida con el nombre de **"primavera de los pueblos"**.

Sus causas fueron:

- La crisis económica desatada en Francia en 1847 como consecuencia de una serie de malas cosechas, en especial la de patatas, alimento básico para las clases populares. La crisis agraria influyó en los sectores industrial y financiero, llevando al paro a muchos obreros.
- La negación de derechos y libertades a importantes sectores de la sociedad francesa: la monarquía de Luis Felipe de Orleans sólo satisfacía los intereses de la alta burguesía, en tanto que la pequeña burguesía como el proletariado quedaban política y económicamente desatendidos.

1. ¿Qué papel jugaron la clase trabajadora, junto con la pequeña burguesía liberal en la Revolución de 1848?

2. Escriba las Revoluciones que estallaron en 1848 a lo largo y ancho de Europa:

3. ¿Por qué estalló en Rusia la Revolución de 1905?

REVOLUCIÓN RUSA DE 1917



La revolución Rusa

En los años veinte del siglo pasado, una vez terminada la Primera Guerra Mundial, el comunismo dejó de ser el fantasma que recorría a Europa y se convirtió en realidad. El triunfo de los Bolcheviques en la Revolución de Octubre en 1917, en Rusia, produjo pavor en países que sentaban las bases del libre mercado y del liberalismo. Al mismo tiempo el nacionalismo fascista emergía en varios países de Europa y Asia.

Los bolcheviques, al mando de la recién creada Unión de Repúblicas Soviéticas (URSS), derrocaron a los zares, expropiaron a los ricos, expulsaron a la Iglesia, impulsaron la propiedad colectiva a través de los soviets e instauraron un gobierno de un único partido, liderado en primer lugar por Vladimir Lenin y posteriormente por Joseph Stalin. Los comunistas aspiraban a extenderse por el mundo bajo la consigna: «proletarios de todos los países, uníos». No obstante, de manera muy temprana las potencias capitalistas y la Iglesia católica vieron a la Unión Soviética como un eje del mal.

El socialismo, con su utopía igualitaria, se erigió como una esperanza entre la clase trabajadora en América Latina y su influencia se extendió por esta región, aunque no siempre en relación con Moscú. En México, por ejemplo, triunfó una revolución campesina y su consigna «tierra y libertad» resonó por las Américas. Era el ejemplo de que las clases populares podían derrotar a las oligarquías criollas.

4. ¿Por qué la aristocracia en Rusia llevó a la revolución?
5. ¿Por qué la revolución rusa se convirtió en algo importante para el mundo?